

München, 08.05.2023

Stellungnahme zu den Auswahlkriterien bei ELER Maßnahmen

Die LVÖ Bayern bringt sich gerne in Form einer Stellungnahme zu den Änderungen der Auswahlkriterien bei EIP-Agri, AFP und DIV ein. Als politische Stimme des Ökologischen Landbaus in Bayern liegt für uns der Fokus in der Beurteilung der Kriterien auf Maßnahmen, die den Ausbau der Ökologischen Landwirtschaft fördern. Konkret ist zu den einzelnen vorgeschlagenen Änderungen folgendes zu sagen.

Beim Agrarinvestitionsförderprogramm (AFP) wurden die Punkte geringfügig verändert, um eine bessere Punkteverteilung zu erreichen, was für uns schlüssig ist. Zudem sind die Maßnahmen, die höher bepunktet wurden vor allem dem Umbau der Tierhaltung zuzuordnen, was wir grundsätzlich begrüßen. Zur Unterstützung der Ziele des Streuobstpaktes könnten in den Kriterienkatalog des AFP auch Maschinen und Geräte zur Streuobsternte und -verarbeitung aufgenommen werden. Um die Bewirtschaftung von Bio-Streuobstwiesen attraktiver zu gestalten, wäre dies ein nötiger finanzieller Anreiz für Landwirt*innen. Möglich wäre die Aufnahme dieser Kriterien beispielsweise als eigener Unterpunkt bei „2.6 Investitionen in die Erzeugung von Produkten mit einer ungünstigen Versorgungssituation.“

Den vorgeschlagenen Änderungen im Auswahlverfahren für die Diversifizierungsförderung (DIV) können wir zustimmen, auch unter dem Gesichtspunkt, dass sie in sich schlüssig sind für eine bessere Punkteverteilung. Ebenso sind die Änderungen im Merkblatt zu EIP-Agri für uns schlüssig und wir können diesen zustimmen.

Grundsätzlich würden wir es begrüßen, wenn Maßnahmen und Kriterien die speziell dem Ausbau der Öko-Land- und Lebensmittelwirtschaft dienlich sind, eine höhere Bepunktung erhalten würden. So sollte zum Beispiel bei der Diversifizierungsförderung unter dem Punkt „Charakter der Investition“ das Auswahlkriterium Bio-Zertifizierung eingefügt und mit mindestens 22 Punkten bewertet werden. Dies entspräche den politischen Zielen des Ausbaus der Ökologischen Landwirtschaft der EU, des Bundes und des Freistaats Bayern.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.



Thomas Lang

1. Vorsitzender LVÖ Bayern



Maria Lena Hohenester

Geschäftsführerin